
 

  

  
 

  
 

Umdruck Fragestunde Landtag 

Bremische Bürgerschaft 
Landtag 
19. Wahlperiode 
 
 
Anfragen in der Fragestunde 
 
1. 20.09.18 
 
Wohnungsstatus von Studierenden 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie viele Studierende waren zum Sommersemester 2018 an Hochschulen im Land Bremen 
eingeschrieben und wie viele dieser Personen waren zum 31. Juli 2018 jeweils mit alleiniger 
Wohnung, Hauptwohnung oder Nebenwohnung in den Städten Bremen oder Bremerhaven 
gemeldet (bitte getrennt nach den drei Wohnungsarten ausweisen)? 
 
2. Wie verfahren die Meldebehörden mit an Hochschulen des Landes Bremen immatrikulierten 
Studierenden, die mehrere Wohnungen im Bundesgebiet haben und ihre Hauptwohnung nicht in 
Bremen oder Bremerhaven anmelden wollen? 
 
3. Welche Anreize beziehungsweise Sanktionen außerhalb des Melderechts gibt es, um Studierende 
im Land Bremen zu bewegen, ihre alleinige Wohnung oder ihre Hauptwohnung in Bremen oder 
Bremerhaven anzumelden? 
 
Klaus Remkes, Jan Timke und Gruppe BIW 
 
 
 
2. 20.09.18 
 
Betrug bei Führerscheinprüfungen 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie viele Betrugsversuche bei der theoretischen Führerscheinprüfung hat es nach den 
Erkenntnissen des Senats im laufenden Jahr im Land Bremen gegeben und wie hat sich die Zahl 
dieser Versuche seit 2013 entwickelt (bitte getrennt nach Jahren ausweisen)? 
 
2. Gegen wie viele Personen wurde im Zeitraum zwischen 2013 und 2018 wegen eines 
aufgedeckten Täuschungsversuchs eine Sperre zur Teilnahme an der Führerscheinprüfung verhängt 
und wie viele der Betroffenen waren ausländische Staatsbürger (bitte Zahlen getrennt nach Jahren 
ausweisen)? 
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3. Treffen auch für Bremen Presseberichte zu, wonach es sich bei den kriminellen Hintermännern des 
Führerscheinbetrugs aus Frage 1. vorrangig um Angehörige ethnischer Familienclans handelt und 
wenn ja, gegen wie viele Tatverdächtige aus diesem Milieu sind deshalb zwischen 2013 und 2018 
Ermittlungsverfahren eingeleitet worden? 
 
Jan Timke und Gruppe BIW 
 
 
 
3. 20.09.18 
 
Hilfe für pflegende Schulkinder 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Unterstützt der Senat Kinder und Jugendliche im schulpflichtigen Alter, die ihre kranken oder 
pflegebedürftigen Erziehungsberechtigten versorgen, weil andere Personen dafür nicht zur 
Verfügung stehen und wie sieht diese Unterstützung konkret aus? 
 
2. Ist dem Senat die Organisation „Young Carer Bremen‘‘ bekannt und wenn ja, wird diese 
Organisation vom Land gefördert beziehungsweise unterstützt? 
 
3. Wird über pflegende Minderjährige im Land Bremen eine Statistik geführt und wenn ja, wie viele 
solcher Kinder und Jugendlichen gibt es und welches Alter haben sie? 
 
Klaus Remkes, Jan Timke und Gruppe BIW 
 
 
 
4. 20.09.18 
 
Wird die Unabhängigkeit der Patientenberatung durch Eigentümerwechsel zur Farce? 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Was ist dem Senat über den Verkauf beziehungsweise den erfolgten Eigentümerwechsel der 
„Unabhängigen Patientenberatung Deutschland‘‘ (UPD) bekannt? 
 
2. Wie bewertet der Senat die Auswirkungen des Eigentümerwechsels auf die Unabhängigkeit und 
Neutralität der Patientenberatung, die die UPD für sich beansprucht? 
 
3. Welche Auswirkung hat dieser Eigentümerwechsel auf die Patientenberatungsstelle im Land 
Bremen? 
 
Stephanie Dehne, Antje Grotheer, Björn Tschöpe und Fraktion der SPD 
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5. 20.09.18 
 
Lehrerarbeitsplätze in den Schulen 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. In welcher Form werden Arbeitsplätze für Lehrkräfte in der Planung bei Um- und Neubauten von 
Schulen in den laufenden und zukünftigen Bauplanungsprozessen berücksichtigt? 
 
2. Welchen Bedarf in Bezug auf Ausstattung und Größe sieht der Senat bei Arbeitsplätzen für 
Lehrkräfte in den Schulen in den einzelnen Schulformen? 
 
3. Welche Veränderungen und welchen damit verbundenen Handlungsbedarf sieht der Senat in 
Bezug auf Ausstattung und Größe der Lehrerarbeitsplätze in den Schulen, in Zusammenhang mit 
dem Ganztagsausbau und Unterrichtszeiten über die Mittags-stunden hinaus? 
 
Julie Kohlrausch, Birgit Bergmann, Lencke Steiner und Fraktion der FDP 
 
 
 
6. 20.09.18 
 
Wann baggert die Baggerschute „Greenport 1‘‘ endlich? 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wann wird die im April 2016 vom Stapel gelaufene LNG-Baggerschute „Greenport 1‘‘ endlich ihre 
bestimmungsgemäße Aufgabe wahrnehmen können? 
 
2. Welche Gründe sind dafür verantwortlich, dass die „Greenport 1‘‘ in den vergangen zweieinhalb 
Jahren nicht eingesetzt werden konnte? 
 
3. Welche Kosten sind durch die mangelnde Einsatzbereitschaft der „Greenport 1‘‘ in den 
vergangenen drei Jahren für bremenports entstanden? 
 
Prof. Dr. Hauke Hilz, Lencke Steiner und Fraktion der FDP 
 
 
 
7. 20.09.18 
 
Linksextremes Banner der Werder-Fangruppe „Caillera‘‘ 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Ist dem Senat bekannt, dass die Werder-Fangruppe „Caillera‘‘ beim Auswärtsspiel des SV Werder 
Bremen in Frankfurt am Main am 1. September 2018 ein Spruchband mit der Aufschrift 
„Deutschland, Du mieses Stück Scheiße‘‘ im Gästeblock gezeigt hat, und wenn ja, wie bewertet der 
Senat diese Aktion? 
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2. Wie bewertet der Senat vor diesem Hintergrund den Umstand, dass die Fangruppe „Caillera‘‘ im 
Impressum ihrer Internetseite caillera.net als Anschrift das Fan Projekt Bremen e. V. angibt, das die 
Stadt Bremen gemäß dem "Nationalen Konzept Sport und Sicherheit" seit 1993 mit öffentlichen 
Mitteln fördert? 
 
3. Wird der Senat auf die unter Frage 1. beschriebene Aktion gegebenenfalls auch mit Sanktionen 
gegen die Fangruppe „Caillera‘‘ oder das Fan Projekt Bremen e. V. reagieren und wenn ja, wie soll 
diese Reaktion konkret aussehen? 
 
Jan Timke und Gruppe BIW 
 
 
 
8. 21.09.18 
 
Durchgängigkeit von Kindertageseinrichtungen 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie viele Einrichtungen zur Kindertagesbetreuung von Krippen- und Kindergartenkindern 
existieren aktuell in den beiden Stadtgemeinden Bremen und Bremerhaven? 
 
2. Wie viele dieser Einrichtungen sind derzeit durchgängig, also haben Gruppen für 0- bis 3-Jährige 
und 3- bis 6-Jährige unter einem Dach? 
 
3. Wie gedenkt der Senat den Ausbau der Durchgängigkeit von Kindertageseinrichtungen 
voranzutreiben? 
 
Sophia Leonidakis, Kristina Vogt und Fraktion DIE LINKE 
 
 
 
9. 21.09.18 
 
Umsetzung des Ausführungsgesetzes zum Transplantationsgesetz im Land Bremen 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Warum steht die amtliche Bestellung der Transplantationsbeauftragten an den Krankenhäusern 
nach § 9b Absatz 3 Transplantationsgesetz mit Vorgaben zu deren Qualifikation und Freistellung 
durch die Senatorin für Gesundheit und Verbraucherschutz immer noch aus? 
 
2. Wann ist mit der Fertigstellung des Landesausführungsgesetzes zum Transplantationsgesetz, 
welches in einer Mitteilung des Senats vom 1. April 2014 bereits für dasselbe Jahr angekündigt 
worden war, zu rechnen? 
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3. Welche Maßnahmen plant der Senat, um die Entnahmekrankenhäuser im Land Bremen in die 
Lage zu versetzen, potenzielle Spenderinnen und Spender schneller erkennen und 
Transplantationsverfahren zügiger in die Wege leiten zu können? 
 
Peter Erlanson, Kristina Vogt und Fraktion DIE LINKE 
 
 
 
10. 25.09.18 
 
Abschiebung nach Haft 
 
Wir fragen den Senat: 
 
Wie oft wurde in den Jahren 2014 bis Juni 2018 in Bremen das Verfahren nach § 456a StPO 
angewendet, wonach ausländische Straftäter nach Verbüßung der Halbstrafe, aber vor Verbüßung 
von 2/3 der Strafe, abgeschoben werden können? 
 
Inwiefern entspricht es noch der Praxis für diese abgeschobenen Straftäter einen nationalen 
Haftbefehl auszustellen, um die Wiedereinreise ins Bundesgebiet Deutschland zu verhindern gemäß 
§ 256a II StPO? 
 
Wie viele solche Haftbefehle wurden von 2014 bis Juni 2018 in Bremen erlassen? 
 
Dr. Oguzhan Yazici, Silvia Neumeyer, Thomas Röwekamp und Fraktion der CDU 
 
 
 
11. 26.09.18 
 
Ausnutzung des deutschen Familien- und Sozialrechts? 
 
Ich frage den Senat: 
 
1. Hat der Senat Kenntnis davon, dass afrikanisch-stämmige Migranten in verschiedenen deutschen 
Städten den Umstand, dass in Deutschland jeder geschäftsfähige Mann eine Vaterschaft anerkennen 
lassen kann, dahingehend ausnutzen, fremde Kinder aus sicheren Staaten eingereister Frauen 
anerkennen lassen und ist es richtig, dass dann die in Deutschland geborenen Kinder, deutsche 
Staatsbürger sind, mit allen Konsequenzen, die das mit sich bringt? 
 
2. Wie viele Fälle von eingereisten schwangeren Frauen aus Afrika sind in Bremen und wie viele in 
Bremerhaven bekannt, wie viele Fälle beziehen sich in beiden Städten auf das Herkunftsland Ghana 
und welche Organisationen stehen in Verdacht, die schwangeren Frauen vor ihrer Meldung bei der 
Stadt solange zu betreuen, bis ihre Abschiebung sechs Wochen vor einer erwarteten Niederkunft 
nicht mehr möglich ist? 
 
3. Beabsichtigt der Senat, das Problem in irgendeiner Weise anzugehen und wenn ja, wie? 
 
Alexander Tassis (AfD) 
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12. 26.09.18 
 
Zuspitzung bei Beschwerdelagen in Krankenhäusern 
 
Ich frage den Senat: 
 
1. Kann der Senat benennen, welche Bevölkerungsgruppen aus welchen Ländern in Krankenhäusern 
Bremens und Bremerhavens bei Beschwerdelagen randalieren, was nach der Auskunft der Senatorin 
Prof. Quante-Brandt am 25. September 2018 ein neues Phänomen sei? 
 
2. Sieht der Senat eine Verbindung der hier infrage stehenden neuen Erscheinungen in den 
Umgangsformen bei Beschwerdelagen in Krankenhäusern mit gleichfalls neu sich durchsetzenden 
Umgangsformen in Krankenhäusern außerhalb von Beschwerdelagen, beispielsweise bei Besuchen 
von Angehörigen? 
 
 Alexander Tassis (AfD) 
 
 
 
13. 26.09.18 
 
Ethnische Clans 
 
Wir fragen den Senat: 
 
Wieviel Personen werden im Land Bremen ethnischen Clans zugerechnet und gegen wie viele 
davon sind in den letzten fünf Jahren strafrechtliche Ermittlungen geführt worden? 
 
Welche Verurteilungen beziehungsweise sonstigen strafprozessualen Maßnahmen gab es in dem 
angeführten Zeitraum gegen diese Tatverdächtigen? 
 
Welche Bedeutung misst der Senat dem Vorgehen der Berliner Polizei gegen die dort kriminell 
gewordenen Mitglieder von ethnischen Clans zu? 
 
Wilhelm Hinners, Thomas Röwekamp und Fraktion der CDU 
 
 
 
14. 11.10.18 
 
Dienstleistungen der Senatspressestelle für politische Parteien 
 
Wir fragen den Senat: 
 
Welchen Beitrag leisteten die Senatspressestelle und die Senatskanzlei bei der Bekanntmachung und 
Einladung zu einer Pressekonferenz des SPD Landesverbandes im Juni 2018 zur Vorstellung 
sogenannter Seiteneinsteiger bei der Bremer SPD und bei der Erstellung und Veröffentlichung des 
Gastbeitrages des Weyher Bürgermeisters und SPD-Bürgerschaftskandidaten, Andreas Bovenschulte, 
unter dem Titel „Einen schwachen Staat können wir uns nicht leisten‘‘ der im April 2018 im Weser 
Kurier veröffentlicht wurde? 
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Welche Kosten sind hierdurch entstanden und wer hat sie getragen? 
 
Steht dieser Service auch anderer Parteien und Kandidatinnen und Kandidaten für die Wahl zur 
Bremischen Bürgerschaft zur Verfügung? 
 
Heiko Strohmann, Silvia Neumeyer, Thomas Röwekamp und Fraktion der CDU 
 
 
 
15. 30.10.18 
 
Betroffenenauskunft nach § 10 Bundesmeldegesetz 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie viele Anträge auf Auskunft an die betroffene Person nach § 10 BMG wurden im Zeitraum 
zwischen dem 1. Januar 2016 und dem 30. September 2018 bei den Meldebehörden im Land 
Bremen gestellt (bitte getrennt nach Jahren sowie nach Bremen und Bremerhaven ausweisen)? 
 
2. Wie lange dauert die Bearbeitung eines Antrags nach § 10 BMG im Durchschnitt und wie hoch 
sind die Personal- und Sachkosten, die kalkulatorisch pro Vorgang anfallen? 
 
3. Ist dem Senat bekannt, ob der Bundesgesetzgeber beabsichtigt, die Betroffenenauskunft wie 
bereits die Melderegisterauskunft nach § 49 BMG zum automatisierten Abruf durch den Einwohner 
bereitzustellen? 
 
Piet Leidreiter, Jan Timke und Gruppe BIW  
 
 
 
16. 30.10.18 
 
Kosten für Flüchtlinge in 2017 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Von welchen Gesamtkosten für Flüchtlinge, die dem Land Bremen und seinen Kommunen in 2017 
entstanden sind, geht der Senat nach jetzigem Kenntnisstand aus, und wie hoch waren die Mittel, 
die Bremen vom Bund zur Kompensation dieser Aufwendungen erhalten hat? 
 
2. Welche Kosten im Zusammenhang mit Flüchtlingen hat das Land Bremen und seine Kommunen 
2017 für Leistungen nach dem Asylbewerberleistungsgesetz einschließlich Gesundheitsversorgung, 
für die Erstuntersuchung der Migranten, für Sprachförderung und Integrationskurse, für die 
Erstaufnahme und die Folgeunterbringung einschließlich aller Nebenkosten, für Leistungen nach 
dem SGB II sowie die Aufnahme von Flüchtlingskindern in Kitas und Schulen getragen (bitte 
getrennt nach den genannten Kostenpositionen ausweisen)? 
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3. Wie hoch waren 2017 die Kosten, die dem Land Bremen und seinen Kommunen für die 
Abschiebung einschließlich Abschiebehaft sowie die freiwillige Rückkehr einschließlich 
Rückkehrberatung und Rückkehrhilfen ausreisepflichtiger Ausländer entstanden sind (bitte die 
Abschiebekosten getrennt ausweisen)? 
 
Jan Timke und Gruppe BIW  
 
 
 
17. 01.11.18 
 
Einführung von „itslearning‘‘ 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Nach welchen Kriterien werden die Schulen zur Einführung von "itslearning‘‘ ausgewählt?  
 
2. Welche Schulen konnten bisher, trotz Bedarf/Interesse, nicht berücksichtigt werden und wie 
wurden die Ablehnungen begründet? 
 
3. Wie bewertet der Senat die bisherigen quantitativen und qualitativen Möglichkeiten der 
Unterstützung der Schulen zur Einführung von "itslearning‘‘ bei der Einführung durch das LIS und die 
senatorische Behörde? 
 
Julie Kohlrausch, Lencke Steiner und die Fraktion der FDP 


